

(VOR-)LESEZEIT IM ENVIA IN ALVANEU

af. Über 7500 Vorleserinnen und Vorleser haben am 22. Mai beim jährlich stattfindenden nationalen Aktionstag, dem Schweizer Vorlesetag, mitgewirkt. Nachdem das Team der Schul- und Gemeindebibliothek Obervaz/Lenzerheide im letzten Jahr im Alters- und Pflegeheim Parc auf der Lenzerheide vorgelesen hatte, galt der Besuch in diesem Jahr dem Alters- und Pflegeheim Envia in Alvaneu.

Das Projekt zeigt auf, wie wichtig und schön Vorlesen ist. Denn regelmässiges Vorlesen schafft nicht nur Nähe, sondern unterstützt auch Kinder in ihrer Entwicklung. Kinder, denen täglich vorgelesen wird, haben einen grösseren Wortschatz und sie lernen leichter lesen und schreiben. Aber auch die Erwachsenen erfreuen sich an den Vorleseaktionen und so erwarteten rund 15 Bewohnerinnen und Bewohner gespannt die vier Frauen von der Lenzerheide. Und diese brachten einen Korb gefüllt mit bunten Geschichten mit. Den Einstieg machte Anna Fausch mit zwei Tiergedichten aus dem Buch von Franz Hohler unter dem Titel «Am liebsten ass der Hamster Hugo Spaghetti mit Tomatensugo». Mit der darauffolgenden Geschichte «Hier waren wir doch schon mal» des Schweizer Autors Linus Reichlin wurden die Lachmuskeln zum ersten Mal gekitzelt. «Schlauer als die Polizei erlaubt» lautete

der anschliessende Kurzkrimi, den Marianne Spescha vorlas. Besinnlich ging es weiter mit einer Geschichte unter dem Titel «Reichtum ist nicht alles», die Giuliana Herzog vortrug. Für Humor sorgte dann Nicole Sigron, welche die erste Runde mit den Gedichten von Heinz Erhardt «Die Made» und «Ritter Fips und sein Ende» abschloss. So folgte eine Vorleserunde auf die andere, denn immer wieder hiess es seitens der Bewohner «Händ iar no a luschtigi Gschicht?» Natürlich hatten die Frauen für genügend Lektüre gesorgt: «Was so ein Tippfehler alles ausmachen

Das Bibliotheksteam der Schul- und Gemeindebibliothek Obervaz/Lenzerheide – Anna Fausch, Giuliana Herzog, Marianne Spescha und Nicole Sigron – begeisterte am 2. Schweizer Vorlesetag die Bewohnerinnen und Bewohner des Alters- und Pflegeheims Envia in Alvaneu.
Bild zVg



kann», «Als die Vernunft der Liebe begegnete», «Riss im Schnee» aber auch «La carmera» in Rumantsch da Vaz, ja, sogar das Kamishibai erfreute die Bewohnerinnen und Bewohner. Als Nicole dann auch noch anfang, «singend» zu lesen, war der Damm endgültig gebrochen.

«Bis zum nächsten Mal» hiess es zum Abschied und nach zwei Stunden Vorlesen und aufmerksamem Zuhören verliessen die vier Frauen glücklich und zufrieden das Envia.

Das Schweizerische Institut für Kinder- und Jugendmedien SIKJM hat letztes Jahr den Vorlesetag in Kooperation mit 20 Minuten initiiert. Der Vorlesetag findet jedes Jahr am vierten Mittwoch im Mai statt, das nächste Mal am 27. Mai 2020.

SPORTLICHER WETTSTREIT IN CHURWALDEN

sw. Zusammen mit ihrem Sportlehrer Roman Mengelt haben die Oberstufenschülerinnen und -schüler ihre Lehrpersonen,

Eltern und den Schulrat zu einem Volleyballturnier eingeladen. Erfreulicherweise gingen genügend Anmeldungen ein, damit



Am Volleyballturnier der Oberstufe Churwalden spielten die Schülerinnen und Schüler gegen Eltern, Lehrerschaft und Schulrat – mit Erfolg, denn Turniersieger wurde die 2. Oberstufe.
Bild zVg

je ein Team von Eltern, Lehrpersonen und Schulrat zusammengestellt werden konnte, um an diesem Turnier gegen die Schülerinnen und Schüler anzutreten.

Die Stimmung in der Halle war gut – es wurde hart und fair um jeden Ball gekämpft –, es herrschte jeweils grosser Jubel, wenn eine «Oberstufen-Mannschaft» gegen eine «Erwachsenen-Mannschaft» gewonnen hatte. Nicht weniger spannend waren die Partien zwischen Lehrpersonen, Eltern und Schulrat – auch diese Mannschaften haben sich keinen Punkt geschenkt.

In den Spielpausen konnten sich die Zuschauer und die Sportler mit Hotdogs, Getränken, Kaffee und Kuchen für den nächsten Match stärken.

Gewonnen hat das spannende Turnier die Mannschaft der 2. Oberstufe. Sie freuten sich über den Sieger-Salami und weitere kleinere Preise. Es war ein gelungener Anlass, mitmachen und dabei sein hat Spass gemacht. Die eine oder andere Erwachsenen-Mannschaft wird vielleicht, falls es im nächsten Jahr wieder so ein Volleyballturnier gibt, im Vorfeld etwas mehr trainieren, um die Chancen auf einen Turniersieger zu erhöhen...